

Antrag

des Abg. Florian Wahl u. a. SPD

Aktuelle Fragen zur Krankenhausversorgung sowie zur ambulanten ärztlichen Versorgung im Bodenseekreis

Der Landtag wolle beschließen,
die Landesregierung zu ersuchen

zu berichten,

1. welche aktuellen Kenntnisse sie zur Zukunft der Krankenhausversorgung im Bodenseekreis hat und wie sie diese bewertet;
2. wann und in welchem Zusammenhang sie zum ersten Mal von der Absicht der Stadt Friedrichshafen erfahren hat, die Trägerschaft für die Klinikum Friedrichshafen GmbH zu beenden;
3. welche Anstrengungen sie seitdem unternommen hat, um die Krankenhausversorgung am Bodensee sicherzustellen;
4. inwieweit und mit welchen (Zwischen-)Ergebnissen sie dabei sowohl mit der Stadt Friedrichshafen als auch mit dem Bodenseekreis sowie ggf. mit den angrenzenden Landkreisen über die Sicherstellung der Krankenhausversorgung verhandelt hat und welche finanziellen und inhaltlichen Erwägungen dazu bestehen;
5. welche Ergebnisse aus der von der Stadt Friedrichshafen und dem Landkreis Ravensburg in Auftrag gegebenen Studie zu möglichen Auswirkungen der neuen Krankenhausplanung auf ihr Versorgungsgebiet ihr bereits bekannt sind bzw. sie von der Studie erwartet;
6. inwieweit nach dem baden-württembergischen Landeskrankenhausgesetz grundsätzlich die Landkreise und Stadtkreise verpflichtet sind, die nach dem Krankenhausplan notwendigen Krankenhäuser und Krankeneinrichtungen zu betreiben;
7. inwiefern diese Grundsätze aus Sicht der Landesregierung für die aktuelle Situation im Bodenseekreis zur Anwendung kommen können;
8. inwiefern aus Sicht der Landesregierung die ambulante medizinische Versorgung im Bodenseekreis vor allem im Hinblick auf den Insolvenzantrag Medizin Campus Bodensee für das Medizinische Versorgungszentrum GmbH am Klinikum Friedrichshafen sowie das Medizinische Versorgungszentrum Tettngang GmbH gefährdet ist;
9. wie die Kassenärztliche Vereinigung Baden-Württemberg die Auswirkung auf die ambulante Versorgung betrachtet und welche Herausforderungen hinsichtlich ihres Sicherstellungsauftrags dort wahrgenommen werden.

29.7.2025

Wahl, Kenner, Dr. Kliche-Behnke, Rivoir, Rolland SPD

Begründung

Der Gemeinderat der Stadt Friedrichshafen hat am 14. Juli 2025 beschlossen, die Trägerschaft für die Klinikum Friedrichshafen GmbH und damit auch die Finanzverantwortung für die Klinikum Friedrichshafen GmbH und somit letztlich für sämtliche weiteren Gesellschaften des MEDIZIN CAMPUS BODENSEE (MCB) zum 1. Januar 2026 zu beenden. Damit ist aktuell unklar, wie es mit der stationären und zum Teil auch in der ambulanten medizinischen Versorgung im Bodenseekreis weitergeht.